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Le Conseil Municipal serait heureux de vous rencontrer le : 
 

 
Vous êtes arrivés sur la commune en 2023, 
Votre famille s'est agrandie avec l'arrivée d'un nouveau né en 2023. 

Vous souhaitez participer à cette réception, merci de vous  faire connaître en mairie, avec un justificatif de domicile 
ou l’acte de naissance de votre enfant avant le 9 février 2024. 
 

NOUVEAU-NÉS ET NOUVEAU-ARRIVANTS 2023 

INSCRIPTION SUR LES LISTES ELECTORALES 

Pour pouvoir voter aux prochaines élections, il est nécessaire de vous inscrire sur les listes électorales de la  
commune. L’inscription sur les listes électorales peut être réalisée en ligne :  

https://www.elections.interieur.gouv.fr 
Vous pouvez également vérifier si vous êtes inscrits sur les listes électorales d’Hordain. 

Installation d’une rôtisserie et d’un primeur,  
les vendredis matin. 

 
A compter du 02 février 2024 

De 7 h à 14h 
 

Sur la place 

NOUVEAU DANS VOTRE COMMUNE 



Fonctionnement 

L’accueil de loisirs des vacances de février se déroulera du 

lundi 26 février au vendredi 01 mars 2024 de 9h30 à 17h30. 
Un service de garderie péricentre sera mis en place, pour les enfants dont les parents  
travaillent, de 7h30 à 9h30 et de 17h30 à 18h00. 
 

Conditions d’accueil 

L’accueil de loisirs municipal accueillera les enfants (habitants et/ou scolarisés à Hordain) dès 
4 ans jusque 13 ans. 
 

Inscriptions 

Les inscriptions se feront via l’espace famille  
 

 Si vous n’avez pas encore d’accès, vous devez fournir au service Enfance/Jeunesse le 
dossier famille, disponible sur le site de la commune, dûment complété et accompagné de 
tous les documents demandés, au plus tard le mardi 06 février 2024, par mail :  

ludmillamairie@yahoo.fr  
 

Vous recevrez un lien par mail dès que votre dossier aura été enregistré par le service. 
 

Les inscriptions seront ouvertes du lundi 29 janvier au dimanche 11 février 2024 inclus.  
Après cette date il ne sera plus possible d’inscrire votre enfant. 

 

Seuls les dossiers complets permettent d’obtenir un accès à l’espace famille. 
 

Les réservations pour le péricentre (garderie avant et après le CLSH) ne seront ouvertes 
qu'après la clôture du paiement de l'accueil. 

ACCUEIL DE LOISIRS / FÉVRIER 2024 

mailto:ludmillamairie@yahoo.fr


Vous souhaitez vous inscrire, merci de compléter le coupon ci-dessous ou téléphoner 

en mairie au 03.27.21.72.76. Le transport des personnes se fait à partir du domicile.

UNE NAVETTE GRATUITE POUR LES HORDINOIS À PARTIR DE 60 ANS 

Février 2024 
Nom :                                                                             Prénom : 

Age :                                Adresse : 

N° téléphone :        N° téléphone (personne de confiance) : 

Difficultés à préciser : 

INSCRIPTION AVANT LE 25 janvier 2024        Par téléphone  au 03.27.21.72.76 ou en déposant ce coupon 
 

 

➔ LECLERC / Lieu Saint Amand Mardi    9 h      ou     10 h 

 06 février   13 février   20 février   27 février   

➔ CARREFOUR MARKET / Bouchain Jeudi     13 h    ou     14 h 

 01 février   08 février   15 février   22 février   29 février  

➔ MARCHE de Somain Jeudi     9 h 

 01 février   08 février   15 février   22 février   29 février  

Mars 2024 
Nom :                                                                             Prénom : 

Age :                                Adresse : 

N° téléphone :        N° téléphone (personne de confiance) : 

Difficultés à préciser : 

INSCRIPTION AVANT LE 29 février 2024        Par téléphone  au 03.27.21.72.76 ou en déposant ce coupon 
 

 

➔ LECLERC / Lieu Saint Amand Mardi    9 h      ou     10 h 

 05 mars  12 mars  19 mars  26 mars  

➔ CARREFOUR MARKET / Bouchain Jeudi     13 h    ou     14 h 

 07 mars  14 mars  21 mars  28 mars  

➔ MARCHE de Somain Jeudi     9 h 

 07 mars  14 mars  21 mars  28 mars  

Avril 2024 
Nom :                                                                             Prénom : 

Age :                                Adresse : 

N° téléphone :        N° téléphone (personne de confiance) : 

Difficultés à préciser : 

INSCRIPTION AVANT LE 28 mars 2024        Par téléphone  au 03.27.21.72.76 ou en déposant ce coupon 
 

 

➔ LECLERC / Lieu Saint Amand Mardi    9 h      ou     10 h 

 02 avril   09 avril   16 avril  23 avril  30 avril 

➔ CARREFOUR MARKET / Bouchain Jeudi     13 h    ou     14 h 

 04 avril   11 avril   18 avril   25 avril   

➔ MARCHE de Somain Jeudi     9 h 

 04 avril   11 avril   18 avril   25 avril   















Le Rétro 
   Hordinois 



Les 15 et 16 décembre 2023, 140 Colis de noël ont été 
remis à nos aînés. 

Les enfants des deux écoles ont reçu par la Municipalité, friandises et brioche. 

Petite section de l’école maternelle Crépin St Aubert 

Grande  section de l’école maternelle Crépin St Aubert 

NOËL AUX ECOLES 

COLIS DE NOËL DES AÎNÉS 

Moyenne section de l’école maternelle Crépin St Aubert 



DESCENTE DU PÈRE NOËL 

Clôture des festivités de Noël  
par une tempête de neige sur la patinoire. 



Mot de Monsieur le Maire 

 

 

 Chères Hordinoises, chers Hordinois, 

 

 Tout d’abord je vous présente mes meilleurs vœux pour cette année 

2024,qu’elle vous apporte ainsi qu’à vos proches, la santé, la réussite dans vos 

projets professionnels, associatifs … 

 

 Lors de la cérémonie du 28 décembre vous avez été nombreux à avoir  

répondu présents. 

 Je tenais à remercier nos employés pour le service apporté lors de cette  

cérémonie et vous remercier chers Hordinois pour vos bons vœux, vos mots de 

soutien. 

 

 Vous trouverez ci-après le discours de ma 1ère Adjointe aux affaires sociales,  

scolaires et péri-scolaires ainsi que le mien. 

 

 

       Bonne et heureuse année à tous. 

       Bien cordialement. 

       Arnaud Bavay. 

 

 



Discours de Marie-Claire SENECAUT - 1er Adjointe au Maire 
 
 

 

Bonjour à tous. 
Pour commencer je remercie notre harmonie présente aujourd’hui et qui nous  
accompagne dans nos manifestations. C’est toujours un grand plaisir de l’écouter. 
Chers Hordinoises, chers Hordinois, chers invités, Mme  Isabelle Denizon conseillère 
départementale, Mr le président de la CAPH , Aymeric Robin…. 
Mesdames et Messieurs les maires et élu(e)s des communes voisines. 
Mesdames et Messieurs en vos noms grades et qualités, je vous remercie d'avoir  
répondu à notre invitation. 
Au nom de l’équipe des adjoints et 
des conseillers municipaux que je  
représente, je suis heureuse de vous 
accueillir pour la cérémonie des 
vœux et vous souhaiter une très 
bonne année 2024. 
Auparavant, permettez-moi de 

m’adresser à Monsieur le Maire. Arnaud, en tant que 1ère adjointe il me revient 
l’honneur et le plaisir de vous présenter au nom des membres du conseil municipal 
nos meilleurs vœux de bonheur et de réussite dans vos projets municipaux et surtout la santé à vous-même ainsi qu’à votre 
épouse et à tous ceux qui vous sont chers. 
Je vais vous présenter maintenant un bilan global des réalisations pour l’année 2023. 

 
Tout d’abord les actions en direction de notre jeunesse ont été maintenues : 
 
- Les bourses communales des collégiens aux étudiants  
- Les récompenses aux diplômés du brevet à la licence : 57 pour 2023   
- La participation aux licences sportives   
- L’aide au permis de conduire : 34 jeunes ont pu en bénéficier  
- En février 2023 Les élèves de CM1 et CM2 sont allés à BELLEVAUX dans les 
Alpes du Léman. 

- Les centres de loisirs ont eu un regain d’inscriptions par rapport aux autres années. Pour les 3 petits centres et celui de juillet, la 
municipalité a accueilli 342 enfants. Nous avons la chance d’avoir un bon 
groupe d’animateurs très dynamique depuis maintenant plus de 4 ans. Des 
liens se créent avec les enfants….  
- Cette année pour le camp d’ados : 24 jeunes ont pris la destination de la  
Gironde à Bombanne au Lac de Carcan  
- Les 8 emplois saisonniers effectués par de jeunes étudiants ont également 
été reconduit durant les mois de Juillet et Août pour l’entretien des parterres et 
fleurs…  

 
Dans le domaine scolaire : 
Après 29 années passées à Hordain, Mme Roy, directrice de l’école élémentaire nous a quitté pour 
une plus grande école à Marchiennes. Nous lui souhaitons toute la réussite possible dans son nouvel 
établissement.  
Les effectifs de la rentrée 2023-2024 pour l’école maternelle sont de 63 élèves et l’école élémentaire 
de 81 élèves. 
En plus du budget alloué en début d’année scolaire, nous travaillons toujours en étroite collaboration 
avec les enseignantes afin de satisfaire au mieux les différents besoins pour que les enfants puissent 

travailler dans de bonnes conditions et profiter pleinement des activités organisées par les écoles. 
A cet effet, nous avons remplacé l’ensemble des ordinateurs portables qui devenaient  
obsolètes à l’école Maternelle et l’école Elémentaire. 
Comme nous en avons pris l’habitude, les élèves des 2 groupes scolaires reçoivent un 
livre en fin d’année et pour les CM2 une encyclopédie, une calculatrice et une clé USB ont 
remplacé le traditionnel dictionnaire. Le permis piéton est remis aux élèves de la classe de 
CE2 qui ont suivi une formation durant l’année pour leur faire prendre conscience des  
dangers de la route. 
Au total c’est un montant de 178000 € qui a été consacré à notre jeunesse pour leur 
scolarité, leurs loisirs, leur entrée dans la vie active.  

◆ Cérémonie des Vœux   ◆ 



Pour ce qui concerne le péri scolaire : 
- Notre système de garderie fonctionne bien, Le nombre d’enfants inscrits est 
en moyenne de 35. 
- En cantine le nombre d’enfants a augmenté cette année, surtout chez les plus 
petits avec certains jours 38 inscrits et pour les plus grands 50. 
- En ma qualité de première adjointe déléguée aux affaires sociales, à l’enfance 
et à la jeunesse, je tiens à remercier l’ensemble des agents concernés pour 
leur adaptabilité et leur vigilance eu égard aux évolutions découlant de ce franc 
succès. 
 
 
Dans le domaine Sociale :  
La Navette gratuite 8 places pour les plus de 60 ans mise en place depuis juillet 
2021 vers les commerces LECLERC- Lieu St Amand - Carrefour Market Bouchain 
et le marché de Somain remporte un vif succès. C’est pourquoi cette année la  
municipalité au travers du CCAS a signé une convention pour 3 ans avec  
TAXILLICO Abscon. 
Des bons alimentaires à utiliser dans les commerces locaux et ou de proximité sont  
délivrés pour les bénéficiaires du CCAS ainsi qu’une participation pour les repas 
livrés par la vie tranquille.  
Le Budget alloué au CCAS pour 2023 est de 28500. 
 
La commission des fêtes et cérémonie a reconduit ses manifestations : 

- En févier l’accueil des nouveaux habitants et nouveaux -nés. 
- Le 1er mai, 12 récipiendaires ont été mis à l’honneur.  
- La Fête des mères et la fête des pères : les chèques cadhoc d’un montant de 50 euros ont été maintenus (702 chèques distri-
bués). 
- Les ducasses en Avril et Août avec manèges, mascottes et transformers. 
- Les festivités du 14 juillet avec les jeux organisés par les animateurs du centre de loisirs. 
- En octobre nous avons reçu en Mairie 2 couples qui ont renouvelé devant Mr le Maire leur engagement pris il y a soixante ans. 
Des fleurs et bon d’achat de 100€ leur ont été remis. 
- 200 convives ont participé au repas des aînés avec un très bon menu élaboré par notre traiteur local Laurent Lottiaux, l’ambiance 
était au rendez-vous. 
- En ce mois de décembre de nombreuses manifestations ont eu lieu :  
 - La distribution de 140 colis aux personnes âgées de plus de 70 ans  accompagnés d’une jacynthe. 
  - La descente du père Noël avec cracheurs, jongleurs de feu, dégustation de vin chaud, chocolat chaud. 
  - L’installation sur la Place d’une patinoire, un manège pour enfants avec animations et illuminations et la boîte aux lettres du 
 père Noël. 
  - Et pour terminer le passage du Père Noël aux écoles pour offrir des Friandises aux enfants qui étaient très contents de le 
 rencontrer. 

 
 
 



En ce qui concerne la culture  
 

- Le dimanche 5 mars nous avons reçu le duo chanteurs et musicien Joël et  
Fabienne. En soutien à l’association, « une fleur un sourire pour la vie » 
- Le Concert de l’0strevent le 24 juin s’est déroulé cette année à Hordain. Nous 
avons pu apprécier : 
 - Doli chanteuse Hordinoise-  
 - Le groupe TRAFFIC avec Justine notre directrice de la médiathèque et 
 son énergie à nous couper le souffle  
 - les tributes TELEPHONE et U2 pour les jeunes et moins jeunes. 
 
- L’Harmonie qui nous a offert comme elle en a l’habitude le concert en avril et 
un superbe Concert d’automne. Encore merci aux musiciennes et musiciens. 

 
 
 

 
Les Associations : 
 
La commune soutient son tissu associatif et accorde des subventions à chaque association 
qu’elle participe ou pas à la vie du village. 
Je tiens à remercier les bénévoles, les responsables d’associations pour le temps consacrer 
aux différentes manifestations qui marquent le dynamisme de notre commune. 
 
 

 
 

En matière environnementale : 
 
L’éclairage public en LED , la dernière phase de travaux a été effectuée,  
123 têtes lumineuses ont été remplacées. Nous avons bénéficié d’une  
subvention au plafond légal de 80% soit un coût qui revient à la collectivité  
à 9 400€ 
La réflexion sur l’urbanisation du centre bourg se poursuit . La commune est  
attributaire de la dotation de ruralité de 250 000€ plafond maximal de la CAPH. 
J’en profite pour remercier Mr Aymeric Robin, son président pour son soutien 
dans nos procédures et études d’acquisition. 
 
Pour la sécurité :  
 
La Vidéo surveillance SOFRATEL est déjà en place dans certaines parties de la 
commune. La protection va être revue et améliorée, déployée dans sa globalité. 
 
 
 
 
Pour conclure je voudrais remercier tous les employés municipaux des services administratifs et culturels, au service de police, au 
personnel technique et environnemental ainsi que celui au service enfance/jeunesse 
Je tiens à vous remercier pour votre collaboration, vos compétences pour traiter au mieux et dans les meilleurs délais nos  
différents dossiers. Je vous souhaite une Bonne Année 2024 
Je remercie également Laëtitia qui est aux manettes du diaporama 
Mes Remerciements iront également aux membres des différentes commissions pour leur disponibilité et les idées apportées. 
Je vous souhaite Une bonne année à vous, chers collègues du conseil municipal. 
Bonne année à toi Arnaud et ceux qui t’entourent.   
Je vous remercie pour votre attention et avant de céder la parole à Mr le Maire permettez-moi encore de vous souhaiter à toutes et 

tous une excellente année 2024.  

 
 

 



 
Discours d’Arnaud BAVAY– Maire 
 
Monsieur le Sénateur, 
Monsieur le Député, 
Monsieur le Conseiller Régional Délégué, 
Madame la Conseillère Départementale, 
Monsieur le Président de la Porte du Hainaut, 
Mesdames et Messieurs les Maires et Élus, 
Mesdames et Messieurs les Chefs d’Entreprises, Commerçants et Artisans, 
Mesdames et Messieurs les Représentants des Associations, 
Mesdames et Messieurs, en vos Noms, Grades et Qualités,  
Chers Hordinoises, chers Hordinois, 
Chers amis,  
À tous Bienvenue, 
 
 

Merci Madame la Première Adjointe, ma chère Marie-Claire, pour ce beau discours et ce très bon bilan.  
 
Merci également à l’ensemble des membres du conseil municipal, sans qui, aucun de ces programmes ne seraient réalisables. 
Tous, œuvrent quotidiennement dans une même direction, la vôtre. 
 
J'ai toujours considéré que la vie politique était avant tout guidée par l'intérêt général, la recherche de satisfaction de ce qui est 
pour le bien public. 
Notre engagement est là. Comment pourrait-il en être autrement ? Être élu, diriger une collectivité, comme présider une  
association, c'est servir.  
 
Ce service se fait avec cœur et honnêteté. Il ne sert à rien de tenir des discours masquant la difficulté des temps que nous vivons. 
Nos concitoyens ont besoin de paroles de vérité et la récente actualité montre bien que les Français ne supportent plus les  
faux-semblants et les discours sans conviction ni contenu. 
 
2023 a vu grandir nos inquiétudes face à une énième montée de tensions diplomatiques, sociales, économiques et  
environnementales. 
 
Des catastrophes naturelles ont secoué la planète entière. Le jour du dépassement 2023 est fixé au 2 août, il nous faut  
actuellement 1.7 planète Terre afin de régénérer ce que l’Humanité consomme annuellement.  
 
Une guerre d’usure s’installe en Europe de l’est, de nouveaux conflits ont éclaté au Proche-Orient, la guerre froide entre les  
États-Unis et la CHINE semble se durcir,  
 
En France : 

- 49-3 sur 49-3,  
- Perte d’acquis sociaux, 
- Émeutes et affrontements civils, 
- Désertification médicale, limitation des soins, 
- Flambée de l’inflation et des taux bancaires, 
- Fonte généralisée du pouvoir d’achat. 

 
Nous ne pouvons pas nous voiler la face, ces temps sont difficiles et 2024 le sera probablement aussi. Moins, nous le souhaitons 
tous ; mais cela semble symptomatique du mal être de notre société. 
 
Pourtant, car à Hordain, il y en a toujours un, notre village bouge ! 
 
Le bilan de nos actions continue de surprendre, tant la commune mobilise de moyens pour ses habitants, c’est une véritable  
victoire sociale. 
En dépit des difficultés, là où nos semblables faiblissent parfois, nous tenons. Là où certains ont tendance à se regarder le nombril, 
nous voyons notre voisin. Là où certains fantasment hier, nous projetons demain. 
 
Je vous disais l’an dernier que l’aménagement de notre village ne dépend pas que notre volonté mais également de la  
concrétisation de projets, d’acquisitions, de financements et d’implantations, qui renforcent notre attractivité. 



Madame Sénécaut vous a cité une bonne partie de nos réussites. Ces dernières sont à coupler avec celles du développement  
économique, dont je remercie l’ensemble des acteurs. 

- L’ouverture prochaine et tant attendue de la Choulette Expérience,  
- La finalisation et mise en commercialisation du bâtiment de 18 000 M2 de Bils Deroo le long de l’autoroute,  
- La mise en activité de nos amis néerlandais de NCG MAUSER,  
- Les dépôts de permis pour implantation : 

- de Cambrai charpente sur la Zone Hordain Hainaut et  
- d’un Village d’entreprises et de services sur la rue Parodi. 

 
Quid, certes de l’entrepôt GIFI. Nous n’avons pas plus d’informations mais demeurons confiants sur l’avenir de ce terrain. 

L’ensemble de ces réalisations me permet de vous esquisser un programme de projets pour les années à venir. 
 
Hordain a un impérieux besoin de logements, cela fait partie des premières demandes des entreprises s’implantant sur le territoire. 
Nous faisons partie des communes les plus recherchées de l’arrondissement du Valenciennois, avec Lieu St Amand.  
Il devient ainsi urgent de revitaliser le centre-bourg et de valoriser l’ensemble du patrimoine dormant du village.  
La création d’un lotissement rue de la Paix est également à l’étude. 
 
En parallèle, une réflexion générale sur le fonctionnement des écoles et l’utilisation des bâtiments est à mener dès le premier  
trimestre 2024. Nous souhaitons nous inscrire dans une politique de réagencement et de re végétalisation des cours de récréation.  
La question de la modernisation des installations sportives est également à mettre sur la table. 

 
Vous le voyez, les projets sont nombreux, nos 
ambitions sont intactes et notre volonté  
affirmée, Hordain est et Hordain sera une  
référence locale de développement et de mieux 
vivre,« Ensemble ». 
 
Je vous souhaite à tous et à toutes, une  
excellente année 2024, Vive la République, 
Vive Hordain. 

 
 

Mise à l’honneur de Monsieur Jean Dhaussy, ancien directeur d’école. 



I.P.N.S. 

    ETAT CIVIL 

Horaires d’ouverture  
du Centre Administratif  

 03.27.21.72.72  
mairie.hordain@orange.fr 
https://hordain.fr 

Lundi : 8h-12h / 13h30-17h30 
Mardi : 8h-12h / 13h30-17h30 
Mercredi : 8h-12h / 13h30-17h30 
Jeudi : 8h-12h / 13h30-17h30 
Vendredi : 8h-12h / 13h30-17h30 

• Nos condoléances  
 aux familles et amis de 

 

BARBOTIN Jacques, 

 décédé le 02 décembre 2023 à Denain 

 

CENCI Robert,  

 décédé le 05 janvier 2024 à Denain  




